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Goioerê volta a proibir festas e
terá lei seca e toque de recolher

Uma reunião realizada na
manhã desta segunda-feira,
entre representantes da Pre-
feitura de Goioerê, comercian-
tes, líderes religiosos, vereado-
res e profissionais da área da
saúde, definiu novas medidas
de restrições, visando o enfren-
tamento ao avanço da Covid-
19 no município.

Diretores de escolas
participam de

reunião no Núcleo
de Educação

Diretores de escolas es-
taduais, participaram sex-
ta-feira, o novo auditório
do Núcleo Regional de
Educação de Goioerê, de
uma reunião técnica. No
total 31 diretores de nove
municípios jurisdiciona-
dos ao NRE estiveram na
reunião.

Vereadora pede
mobilização em favor
da campanha ‘Aquece

Rancho Alegre’
A ve reador a Valé r ia

Minervino lançou nesta se-
gunda-feira, um vídeo insti-
tuc ional  da campanha
‘Aquece Rancho Alegre
D’Oeste’, que tem o objeti-
vo de arrecadar roupas e
agasalhos para famílias ca-
rentes.
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Rancho Alegre: deputado Zeca Dirceu
visita obras e reafirma compromissos

Uma imagem feita em
computação gráfica
mostra como ficará a
trincheira que integra o
conjunto de obras de
duplicação da PR-323,

Novo trevo de Mariluz
contará com trincheira

Há cerca de 40 dias não chove em Goioerê
e perdas com o milho ultrapassam os 30%

A situação das lavou-
ras da segunda safra de
milho em Goioerê no
Paraná não é boa e pode
ficar ainda pior nos pró-
ximos dias. O atraso no
plantio da safrinha e a

falta de chuvas na re-
gião apontam para ao
redor dos 30% do po-
tencial nas áreas de ter-
ra roxa e entre 40 e 50%
nas localidades de terra
mista.

O deputado federal
Zeca Dirceu esteve nes-
ta segunda-feira em Ran-
cho Alegre D’Oeste,
onde visitou obras reali-
zadas com recursos libe-
rados por ele junto ao
Governo Federal. Entre
as obras visitadas pelo de-
putado, o recape de um
trecho da Avenida Paraná
e ainda na rua Aracajú,
defronte ao Posto de Saú-
de.

entre o Posto Gauchão e
o trevo de acesso a Mari-
luz, num total de 4,4
quilômetros (consideran-
do os trechos de ida e de
volta). 

Santa Clara segue com
a venda de convites da
promoção de Yakisoba
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Projeto tem objetivo de fomentar
agricultura familiar em Goioerê

Uma importante parce-
ria está sendo formalizada
envolvendo a Secretaria
de Agricultura de Goioe-
rê, UEM e IDR-Paraná,
v isando desenvolver a
agricultura familiar. Na úl-
tima semana professores
do Departamento de Ci-
ências Agronômicas da
UEM estiveram em Goio-
erê onde conheceram dois

pequenos produtores e o
funcionamento da Feira
Livre. Foi uma visita para
conhecer a realidade dos
pequenos agricultores e
entender  até que ponto
eles estão suscetíveis a
mu danças pa ra  q ue
possam ter uma maior pro-
dutividade utilizando téc-
nicas corretas e a diversi-
ficação
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Vereadores cobram construção de faixa elevada
 de pedestres, poda de árvores e manutenção de pontes

Entre as várias indicações
votadas e aprovadas na noite
de ontem pela Câmara
Municipal de Goioerê,
destaque para proposta do
vereador Márcio Lacerda, com
apoio do colega Fabiano
Barboza.

Os vereadores estão
solicitando da prefeitura, a
realização  de serv iço de
roçagem, poda das árvores e
cascalhamento às margens da
PR-180, en tre a Polícia
Rodoviária até a entrada da
Agrovila Luiz Barros Novaes.

Também foi aprovada na
noite de ontem, indicação da
vereadora Luci Alvino, que
solicita ao setor competente,
para que analise a possibilidade
de realizar a manutenção da
ponte no Sítio Água Branca
que dá acesso à localidade
denominada Água do
Cascalho.

De autoria do vereador
Fábio Plaza, a Câmara aprovou

Várias indicações foram votadas e aprovadas na noite de ontem

indicação que solicita da
prefeitura, a realização de
estudos técnicos, objetivando
a construção de uma faixa
elevada de pedestres na
Avenida Bento Munhoz da
Rocha Neto, no cruzamento
com a Rua Antônio Moulin.

Também de autoria de
Fábio Plaza, foi aprovada
indicação solicitando estudos
técnicos da prefeitura, visando
a construção de um espaço
público, tipo praça ou parque,
na base territorial do bairro
Santa Casa e Santa Mônica.

Outra indicação aprovada
na noite de ontem, tem como
autor o vereador Ricardo
Martins, que solicita ao setor
competente da administração,
que seja programado uma
força-tarefa de limpeza em
todo o Distrito de Jaracatiá.

Novo trevo de Mariluz
contará com trincheira

Uma imagem feita em
computação gráfica mostra
como ficará a trincheira que
integra o conjunto de obras
de duplicação da PR-323,
entre o Posto Gauchão e o
trevo de acesso a Mariluz,
num total de 4,4
q u i l ô m e t r o s
(considerando os trechos
de ida e de volta). 

A trincheira que teve a
projeção realizada ficará
nas p roximidades do
Gauchão, no perímetro
urbano de Umuarama. A
rodovia será rebaixada de
7 a 8 metros. Um outro
viaduto será construído
no trevo de acesso a
Mariluz, só que nesse
caso a rodovia passará
por cima da obra da
trincheira.
A duplicaç ão  foi

O novo trevo tem o objetivo de salvar vidas e evitar acidentes

lançada pelo governador
Carlos Massa Ratinho
Junior na sexta-feira
(23) ,  às margens  da
rodovia, em Umuarama.
O investimento
anunciado é de R$ 66,1
milhões. De acordo com

Ratinho Junior,  cada
quilômetro de obras está
or çado  em R$ 10
milhões, sem considerar
as trincheiras.

A empresa que venceu
a licitação tem até abril
do próximo ano para

concluir o projeto. As
obras já foram iniciadas
há cerca de duas semanas
e o ritmo de trabalho no
local é  intenso,  com
vár ias máquinas  e
dezenas de homens em
ação.

A vereadora Valéria
Minervino lançou nesta
segunda-feira, um vídeo
in stit ucio nal  da
campan ha ‘Aquece
Rancho Alegre D’Oeste’,
que tem o objetivo de
ar recadar  ro upas e
agasalhos para famílias
carentes.

A intenção, segundo a
vereadora, é garantir que
as pesso as mais
necessitadas, possam
enfrentar o inverno que
está chegando, aquecidos
e com esperança de dias
melhores.

E la  c it a  q ue  as
doações já podem ser
feitas e que tudo pode
ser  ent regue  n o

Vereadora pede mobilização em favor
da campanha ‘Aquece Rancho Alegre’

A vereadora Valéria: campanha em favor dos menos favorecidos
município. “Todas as
doações serão
concentradas lá, pois é
por lá que serão feitas as
entregas às famílias”, diz.

A vereadora está
desafiando a comunidade

Dep ar tamen to  d e
Assistência Social do

a tirar aquela blusa, roupa
ou agasalho do cabide e
fazer  um gesto de
solidariedade. “Estamos
vivendo dias de pandemia
e o que a gente precisa é
de solidariedade”, frisou.

Bem avaliadas
As universidades estaduais

do Paraná se destacaram na
avaliação do Índice Geral de
Cursos (IGC) 2019 divulgado
pelo Ministério da Educação
(MEC). As universidades
estaduais de Londrina (UEL),
Maringá (UEM), Ponta
Grossa (UEPG), do Oeste do
Paraná (Unioeste), do Centro-
Oeste (Unicentro) e do Norte
do Paraná (Uenop)
conquistaram conceito 4. A
Universidade Estadual do
Paraná (Unespar) ficou com
conceito 3. O IGC varia de 1,
a nota mais baixa, a 5, o
conceito máximo.

Divisa do PR
O deputado federal Filipe

Barros (PSL) enviou
requerimento ao Ministro
Paulo  Guedes com
determinação ao IBGE para
refazer os estudos da divisa do
Paraná com São Paulo, ao
norte do Parque Nacional de
Superagui, em Guaraqueçaba
(PR). A necessidade de se
qualificar rapidamente a nova

Ranking nacional
O Paraná é protagonista entre as universidades estaduais

brasileiras. A UEL aparece como a 4ª melhor estadual do
Brasil, seguida pela UEM em 6ª, Unicentro em 7ª e Unioeste
em 8ª posição. Fechando a lista das 25 melhores estão: UEPG
em 11ª, Uenp em 17ª e Unespar na 24ª colocação. “Essa
classificação evidencia um crescimento qualitativo das nossas
universidades estaduais no cenário nacional”, destacou o
superintendente de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior,
Aldo Bona.

divisa de São Paulo e Paraná
é por conta da área de
exploração do petróleo e gás
do Pré Sal na Bacia de Santos
e a área ampliada de
Superagui, com reflexos na
distribuição de royalties pela
produção do petróleo para o
Paraná e Guaraqueçaba, além
das parcelas de ICMS
Ecológico ao município
litorâneo.

Vacina Pfizer
A cidade de Curitiba se

candidatou para receber
vacinas da Pfizer e a
expectativa é a de que as
primeiras doses cheguem à
capital nas próximas semanas,
segundo a projeção da
Secretaria Municipal da
Saúde. “Cada frasco faz cinco
doses e precisaremos de
seringas de 1 ml. Depois que
dilui, ela tem que ser aplicada
muito rapidamente. Para evitar
perdas,  provavelmente
aplicaremos elas no Pavilhão
do Barigui”, explicou Márcia
Huçulak, secretária municipal
de saúde.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Uma reunião realizada na
manhã desta segunda-feira,
entre representantes da
Prefeitura de Goioerê,
comerciantes, líderes
religiosos, vereadores e
profissionais da área da saúde,
definiu novas medidas de
restrições, visando o
enfrentamento ao avanço da
Covid-19 no município.

Ficou definido que pelos
próximos 7 dias ficam
proibidos a realização de
festa com a qualquer
quantidade de pessoas, bem
como a prática de esportes
coletivos e os chamados
churrascos em família.
Também fica proibido a
venda de bebidas alcoólicas
e haverá toque de recolher a
partir das 22 horas. O novo
decreto também fecha as
praças e parques públicos.

O prefeito Betinho Lima,
presente na reunião, disse que
a decisão não foi fácil de ser
tomada, mas que não poderia
ser diferente, uma vez que em
apenas três dias, Goioerê viu
os números da Covid
aumentarem em 42%. “Não
nos resta outra saída a não ser
esta”, destacou.

De acordo com a
Secretaria de Saúde, nos

COVID-19

Goioerê volta a proibir festas e
terá lei seca e toque de recolher

A reunião aconteceu ontem de manhã na sede da ACIG: tomadas de decisões e novas medidas restritivas

Da esquerda para a direita, Alexandre da ACIG, Ana Flávia, o prefeito Betinho e a secretária Gabriela Martins

últimos 21 dias foram 154
novos casos confirmados da
doença em Goioerê, números,
que segundo a secretária
Gabriela Martins,
representam 10% de todos
os casos registrados no
município desde o início da
pandemia em março do ano
passado. “ Infelizmente
estamos num período de
crescimento e precisamos
frear esse avanço”, disse ela.

A secretária lembrou ainda Ana Flávia, da Vigilância Sanitária, fala e é observada pelas autoridades

que o vem mais preocupando
as autoridades, é que dos 65
novos casos registrados nos
últimos três dias, constam
crianças com idades de 1 ano,
5, 7 e 12 anos. “Na verdade
tem até um bebê de 11 meses”,
disse ela.

Em relação ao comércio,
o funcionamento será normal,
com os empresários
orientando os colaboradores
e clientes a usarem máscara,
higienizar as mãos e manter o

distanciamento. “O comércio
tem feito a sua parte e vai
continuar fazendo”, disse o
presidente da ACIG,
Alexandre Cândido.

UTI LOTADA: O
prefeito  Betinho Lima
aproveitou a reunião para
informar que a UTI da Santa
Casa está lotada. Segundo
ele, dos 10 leitos existentes
no hospital, 7 estão ocupados
por pessoas de Goioerê. “Nós
não podemos bobear. A
situação está complicada”,
frisou.

O prefeito pediu ajuda e
colaboração da população,
pois conforme ele, só a união
poderá vencer essa doença
que tem feito tantas vítimas na
cidade, inclusive ceifado
dezenas de vidas.

Diretores de escolas estaduais,
participaram sexta-feira, o novo
auditório do Núcleo Regional de
Educação de Goioerê, de uma
reunião técnica. No total 31
diretores de nove municípios
jurisdicionados ao NRE estiveram
na reunião.

Durante o encontro, a chefe
do órgão, Tania Henrique e sua
equipe, desenvolveram vários
assuntos pertinentes à educação,
como melhorias para as escolas,
presença do aluno nas aulas on-
line, a importância do uso da
câmera aberta durante os meets,
frequência e ainda sobre a
necessidade da busca ativa aos
alunos que não estão frequentando
às aulas.

Ao fazer uso da palavra, Tania

Diretores de escolas participam de
reunião no Núcleo de Educação

Reunião aconteceu no novo auditório do Núcleo de Educação
agradeceu e parabenizou os
gestores por terem conquistado,
na sexta-feira, o quarto  lugar na
classificação (ranking) do

Microsoft Power BI, entre os
demais Núcleos do Paraná.

“Eu só tenho que agradecer o
empenho e apoio de cada um de

vocês, mas ao mesmo tempo
parabenizá-los. Essa é uma
conquista de todos”, destacou a
chefe do NRE.
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A situação das lavouras
da segunda safra de milho
em Goioerê no Paraná não
é boa e pode ficar ainda
pior nos próximos dias. O
a tras o no  p lant io  d a
safrinha e a falta de chuvas
na região apontam para ao
red or  d os  30%  d o
potencial nas áreas de terra
roxa e entre 40 e 50% nas
localidades de terra mista.

Segundo o presidente
do Sindicato Rural de
Goioerê, Sérgio Fortis, já
são quase 40 dias sem
chuvas no município e as
previsões climáticas não
apontam precipitações
para os próximos dias.
Sendo assim, este patamar
de perdas deve ficar ainda
m aior  n as  p ró ximas
semanas.

Out ro  p ro blem a
enfrentado pelo produtor
é a alta pressão de pulgões,
o que obriga os produtores
a adicionarem este tipo de

Há cerca de 40 dias não chove em
Goioerê: perda do milho é de 30%

Parte das lavouras de milho já se perdeu por conta da falta de chuva

defensivo às aplicações de
fungicida nesta fase de
pendoamento das lavouras.

Fortis destaca que o
momento é de dilema para
os  agr iculto res qu e
precisam decidir se vão
continuar investindo em

Rancho Alegre: deputado Zeca Dirceu
visita obras e reafirma compromissos

O deputado federal
Zeca Dirceu esteve nesta
segunda-feira em Rancho
Alegre D’Oeste, onde
visitou obras realizadas
com recursos liberados
por ele junto ao Governo
Federal.

En tre  as obr as
visitadas pelo deputado,
o recape de um trecho da
Avenida Paraná e ainda
na rua Aracajú, defronte
ao Posto de Saúde.

De  acordo  com o
vereador Amarildo da
Silva, foram investidos
R$ 250 mil nestes
serviços, melhorando a

O deputado Zeca com os vereadores Amarildo e Marcos, em visita a obras

trafegabilidade nestas
vias e também qualidade
de vida das pessoas.

Durante visita  à
cidade ,  o  de puta do
re afir mou os
c o m p r o m i s s o s
assumidos com Rancho
Alegre e disse que vai
seguir trabalhando para
que o município possa
continuar contabilizando
conquistas.

Zeca Dirceu é autor
de várias emendas que
garantiram recursos para
vá rias  obras no
município ,  como
calçamento com pedras

irregulares,  asfalto e
melhorias de estradas
rurais. Também liberou
R$ 250 mil para  a
cobertura do pátio e
ja rdinage m da nova
escola Manoel Medina
Mar tins ,  be m como
jardinagem.

A visita do deputado

Segue a venda de convites
para o delicioso Yakisoba,
que está sendo organizado
pelo Centro Educacional
Santa Clara de Goioerê. O
evento está programado para
acontecer no dia 08 de maio.

De acordo com a direção
da entidade, os convites
podem ser adquiridos na
secretaria da instituição ou
através do telefone
3522:3088.

A promoção tem o

Santa Clara segue com a venda de
convites da promoção de Yakisoba

objetivo de angariar recursos
para que a entidade possa
manter as mais de 200
crianças assistidas
diariamente com reforço
escolar e alimentação.

Os interessados em
convites também poderão
fazer seus pedidos através
do Whatsapp 99975-0215.
O custo por convite é de
apenas R$ 35,00.
Acompanha frango frito e
Yakimeshi.

O deputado Zeca conversa com vereadores na Câmara

foi acompanhada por
vá rias  lideranças do
município, entre elas, os
vereadores Amarildo da
Silva e Marcos Faria. O
deputado também esteve
na Câmara Municipal,
onde conversou com o
pr esidente  ‘Toninho
Amaro’.

manejo e aplicações nestas
lavo uras  d iant e das
perspectivas elevadas de
perda de produtividade.

A lideran ça apo nta
aind a qu e,  30%  d a
produção esperada já foi
nego ciad a nas

cooperativas da região
com preço médio de R$
40,00 a saca e, d iante
deste cenário de perdas,
vai sobrar muito pouco
para ser vendido nos atuais
R $ 95,00 a
saca. (noticiasagricola)

Sanepar auxilia no combate à Covid-
19 com ações em todo Paraná

A Companhia de
Saneamento do Paraná
(Sanepar) tem sido presença
ativa no auxílio ao combate
à Covid-19 e no apoio à
comunidade. Várias ações,
como o transporte de álcool
líquido, passando pela
higienização de hospitais e
doação de respiradores,
marcam a atuação da
Sanepar desde o início da
pandemia.

A primeira ação, em
colaboração com o
Governo do Estado, foi em
março de 2020. Diante da
escassez de álcool em
unidades de saúde, a
Sanepar auxiliou na logística
de transporte adequado do
produto, doado pelas usinas
Dacalda, de Jacarezinho, e

Refriko, de Cambé. As
indústrias disponibilizaram
30 mil litros de álcool líquido
para a Secretaria do Estado
da Saúde, e a Sanepar fez o
transporte do produto em
caminhões-pipa, com
escolta do Corpo de
Bombeiros.

Também em março de
2020, a Sanepar passou a
levar água envasada às
unidades de saúde em todo o
Estado. Atualmente, caixas
com copos de água estão
sendo distribuídas aos
profissionais que atuam na
vacinação contra a Covid-
19. Até agora, foram
entregues 8.707 caixas, com
417.936 copinhos de água
em hospitais, unidades de
saúde e pontos de vacinação.
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ADI - O que o Estado
tem feito para a
a g r i c u l t u r a ,
particularmente a
familiar? 

O Paraná tem talvez a
agricultura mais diversificada
do Brasil porque está em
uma faixa de transição
climática. É também um
estado com características
de pequen a e média
propriedade, mas onde se
produz qu ase tudo.
Normalmente, o grande
produtor acaba se virando,
está vincu lado a uma
integração maior, a uma
grande cooperativa, a
estruturas comerciais. A
parte hipossuficiente tem
nossa atenção e há várias
ações do Estado, tanto para
melhorar a produção e renda
quanto para tornar um pouco
mais confortável a vida com
estradas e habitação. Entre
elas, há o programa Coopera
Paraná, com vistas a ajudar
na gestão e dar apoio formal
para que elas se estruturem
da roça até o consumidor.
Vamos publicar o segundo
edital de apoio financeiro às
iniciativas de cooperação ou
de associativismo no meio
rural. Além disso, estamos
viabilizando a contratação
de assistência técnica para
que essas  pequenas
cooperativas recebam
profissionais dedicados e
que deem um impulso. 

ADI– O Banco do

No Paraná a agropecuária tem vez!
NA ENTREVISTA ESPECIAL DESTE MÊS , A ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS E PORTAIS DO INTERIOR DO PARANÁ - ADI-PR  

FALOU COM EXCLUSIVIDADE COM O SECRETÁRIO DE ESTADO DA AGRICULTURA, SR.NORBERTO ORTIGARA

O secretário Norberto Ortigara: governo estadual tem estimulado o agricultor

Agricultor Paranaense
também tem a intenção
de reduzir os custos para
os  agricultores
familiares?

O Estado sempre teve
em mente que precisava
oferecer condições mais
vantajosas de financiamento
para determinadas cadeias
da produção da pequena
propriedad e, além de
repassar recursos a fundo
perdido. Pelo Banco do
Agricultor Paranaense, o

Estado vai bancar no todo
ou em parte o juro do
financiamento de
investimentos em algumas
atividades, como as
produções de leite, peixe,
horticultura, pinhão, erva-
mate, café, bicho da seda,
além da agroindústria fami-
liar e cooperativas. Também
estimulamos aproveitamento
racional de fontes renováveis
de energia, pois estamos
desperdiçando uma
capacidade gigantesca de

geração a partir de
biomassa, que é abundante
em nosso meio na forma de
bagaço e palha de cana, e
dejetos de suínos e aves e
leite, ou pela geração a partir
do sol. No Banco do
Agricultor Paranaense,
também há estímulo para
projetos de  irrigação.
Embora tenhamos um bom
regime de chuvas no Paraná,
temos perdas frequentes. É
muito inteligente que
voltemos os nossos olhos

para o uso racional e correto
da água, especialmente em
métodos poupadores.

ADI – O Estado está
pres tes  a receber o
certificado internacional
de livre de febre aftosa
sem vacinação. O que isso
significa?

Depois d e muitas
décadas de  vacinação
conseguimos mostrar ao
mundo que temos
capacidade técnica de ação,
que temos boa qualidade e
preço competitivo. Nós
fizemos nosso trabalho,
instalamos barreiras,
criamos a Adapar, criamos
um fundo com mais de 80
milhões de reais para
eventual indenização,
aperfeiçoamos os cadastros,
aumentamos a vigilância
ativa e passiva e
implantamos métodos
eficientes no combate da
enfermidade. Isso levou o
Ministério  a permitir a
suspensão da vacina e a
declarar como área livre da
doença sem uso da vacina.
Agora, já com relatoria
aprovada pelos peritos
técnicos da Organização
Mundial de Saúde Animal,
esperamos receber, em 25
de maio, o  certificado
internacional de área livre,
concomitantemente com o
pleito que fizemos de isolar
o Paraná de um grande bloco
de 14 estados que são livres
de peste suína clássica. O
temor é que uma eventual
reintrodução da doença no
norte ou nordeste do Brasil
derrube o nosso status, por
isso pedimos o isolamento.
Essas duas ações permitem
sonhar em conquistar novos
mercados dos quais
estávamos alijados de

concorrer. A eliminação da
vacina aumenta a nossa
responsabilidade porque
temos de aumentar a
vigilância para não haver a
reintrodução da
enfermidade.

ADI – O Es tado
também está prestes a
lançar novo edital do
Compra Direta Paraná?

Em 2020, destinamos R$
20 milhões de forma
emergencial e promovemos
compra de diversos
produtos, entregues
diretamente a centenas de
entidades que cuidam de
vulneráveis. Foi importante
naquele período da
pandemia. Agora, estamos
lançando um programa, que
se torna política de Estado
com a edição do Decreto
7306 pelo governador.
Teremos um edital de
compra, com dispensa de
licitação, contemplando R$
27 milhões. Vamos comprar
gêneros alimentícios de
associações e pequenas
cooperativas da agricultura
familiar para entrega às
entidades que se dedicam a
vulneráveis. Há 1207
cadastradas, que atendem
mais de 250 mil pessoas. Isso
tem duas virtudes: mantém o
campo produzindo e viabiliza
comida na mesa das parcelas
mais vulneráveis. Os recursos
são do fundo de Combate à
Pobreza, que é proveniente
de um ICMS adicional sobre
alguns produtos. 

Foto: AEN - Agência
Estadual de Notícias

Da Redação ADI-PR
Curitiba

P u b l i c a d o
simultaneamente em 23
jornais/portais filiados

Uma importante parceria
está sendo formalizada
envolvendo a Secretaria de
Agricultura de Goioerê, UEM
e IDR-Paraná, visando
desenvolver a agricultura
familiar. Na última semana
professores do Departamento
de Ciências Agronômicas da
UEM estiveram em Goioerê
onde conheceram dois
pequenos produtores e o
funcionamento da Feira Livre.

Foi uma visita para
conhecer a realidade dos
pequenos agricultores e
entender até que ponto eles
estão suscetíveis a mudanças
para que possam ter uma
maior produtividade
utilizando técnicas corretas e
a diversificação.

A visita foi coordenada
pelo secretário de
Agricultura, Gilberto
Matushita e a engenheira
agrônoma do IDR, Silmara
ScheifferBasaglia. O
secretário Gilberto explica
que a vinda a Goioerê foi o
terceiro  encontro que
aconteceu visando a
formalização dessa parceria
para implantar o programa
que vai dar suporte ao
pequeno agricultor.

“O prefeito Betinho Lima
tem como compromisso
fortalecer o pequeno
agricultor, através da
diversificação conseguindo
obter uma renda maior,
comercializando seus
produtos através do Compra
Direta (para a merenda
escolar) e na Feira do
Produtor” – comenta o
secretário, salientando que o
foco será na produção
orgânica.

Estiveram em Goioerê os

Projeto tem objetivo de fomentar
agricultura familiar em Goioerê

AVISO DE CONCORRÊNCIA Nº 003/2.021

OBJETO: Execução de PAVIMENTO ASFÁLTICA,
DRENAGEM DE GALERIAS PLÚVIAIS E
SINALIZAÇÃO VIÁRIA EM DIVERSAS RUAS DO
JARDIM UNIVERSITÁRIO no Município de Goioerê -
PR. Valor Máximo R$ - 1.671.594,19.

Horário: 09:00 horas. Data: 31/05/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr .go.br ,  e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 26 de abril de 2021.

AVISO DE CONCORRÊNCIA Nº 004/2.021

OBJETO: Execução de PAVIMENTO ASFÁLTICA,
DRENAGEM DE GALERIAS PLÚVIAIS E
SINALIZAÇÃO VIÁRIA EM DIVERSAS RUAS DO
JARDIM ÁGUAS CLARAS no Município de Goioerê -
PR. Valor Máximo R$ - 1.784.578,14.

Horário: 14:30 horas. Data: 31/05/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr .go.br ,  e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 26 de abril de 2021.

Técnicos da Ematar também estiveram na visita

O secretário de Agricultura, Gilberto, visita uma das hortas: opção para Goioerê

professores Rerison Catarino
Da Hora, chefe do
Departamento de Ciências
agronômicas da UEM de
Umuarama e Ademir Moribe
e Adriana Aparecida Pinto,
diretora do Centro de Ciências
Agrárias da UEM de Maringá.

O professor Rerison
Catarino Da Hora, explicou
que a visita era para
conhecer  como os
produtores trabalham, como
realizam o manejo, onde
conseguem suas mudas, o
interesse em diversificar. A
visita técnica aconteceu na
propriedade de Luiz Felipe
dos Santos, na estrada do
Cuiabano, e do produtor
Roberto Ramos de Souza,
da Quarta Medição.

A visita encerrou na Feira
do Produtor onde
identificaram a necessidade
de ampliar o número de
produtores e a oferta e
paralelo a tudo isso melhorar
a estrutura da feira. Trata-se

de um projeto para ser
executado em dois anos.

A próxima etapa será a

formalização da parceria
para que os trabalhos possam
iniciar efetivamente.

http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
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Número de casos de Covid-19 é o
menor desde novembro no Paraná

O Paraná registrou  o
menor número de novos casos
de coronavírus desde
novembro na semana, entre
18 e 24 de abril.  Neste
período, foram registradas
14.508 novas pessoas
contaminadas, segundo o
Boletim Epidemiológico
publicado neste domingo (25)
pela Secretaria da Saúde. A
última vez que o patamar de
casos esteve abaixo da casa
dos 15 mil foi na semana de 1º
a 7 de novembro de 2020,
quando foram registrados
11.151 casos. Os números
levam em consideração a data
das confirmações, e não a sua
divulgação.

O Estado teve um pico no
número de contaminados
pelo v írus na 9ª semana

A redução é das semanas epidemiológicas. Queda é confirmada também pelo índice que apresenta
a média móvel de casos por data de diagnóstico. No dia 24 de abril, a média móvel registrada foi de

2.072 novos diagnósticos. O número é 23,5% menor que a média dos 14 dias anteriores.

epidemiológica de 2021 (que,
segundo o  calendár io
estabelecido pelo Ministério
da Saúde, vai de 28 de
fevereiro a 6 de março), com
38.586 novos casos. Na
sequência,  os registros
diminuíram por  cinco
semanas consecutivas, mas
ainda apresentam números
bastante expressivos. A
semana 10 (7 a 13 de março)
teve 37.321 casos; a semana
11 (14 a 20 de março), 36.114
casos; a semana 12 (21 a 27
de março), 32.565 casos; a
semana 13 (28 de março a 3
de abril), 21.511 casos; e a
semana 14 (4 a 10 de abril),
18.957 casos.

Na 15ª semana, entre 11 e
17 de abril, houve uma alta de
1,77%, aumentando o número

de contaminados para 19.293.
Finalmente, na 16ª semana
epidemiológica, entre 18 e 24
de abril, os registros voltam a
apresentar retração ,
chegando aos 14.508 casos.
O número representa uma
queda de 24,8% com relação
à semana anterior.

A redução é confirmada
também pelo índice que
apresenta a média móvel de
casos por  data de
diagnóstico. No dia 24 de
abr il,  a média móvel
registrada foi de 2.072 novos
diagnósticos. O número é
23,5% menor que a média
dos 14 dias anteriores. A
retração é interpretada como
um reflexo das medidas de
restrição aplicadas pelo
Estado e pelos municípios.

Universidades estaduais do Paraná se destacam
em avaliação do Ministério da Educação
As universidades estaduais

do Paraná se destacaram na
avaliação do Índice Geral de
Cursos (IGC) 2019 divulgado
pelo Ministério da Educação
(MEC). O conceito avalia
anualmente a qualidade dos
cursos de graduação e pós-
graduação (mestrado e
doutorado) ofertados em
universidades, centros
universitários, faculdades e
institutos tecnológicos das
redes pública e privada.

O resultado final do IGC,
divulgado na última sexta-feira
(23), é composto por cinco
faixas que variam de 1, a nota
mais baixa, a 5, o conceito
máximo. Ao todo, 2.070
instituições públicas e privadas,
que envolvem 24.145 cursos
de 100 áreas do conhecimento,
foram avaliadas.

As universidades estaduais
de Londrina (UEL), Maringá
(UEM),  Ponta Grossa
(UEPG), do Oeste do Paraná

(Unioeste), do Centro-Oeste
(Unicentro) e do Norte do
Paraná (Uenop) conquistaram
conceito 4. A Universidade
Estadual do Paraná (Unespar)
ficou com conceito 3.

“Essa classificação
evidencia um crescimento
qualitativo  das nossas
universidades estaduais no
cenário nacional. Sabemos que
a comunidade acadêmica das
instituições tem se esforçado
para garantir uma formação
de qualidade para os nossos
alunos, além de
desenvolverem pesquisas
científicase ações de extensão,
que contr ibuam com o
desenvolvimento do Estado”,
destacou o superintendente de
Ciência, Tecnologia e Ensino
Superior, Aldo Bona.

O diretor de Avaliação
Institucional da Pró-Reitoria
de Planejamento e Avaliação
Institucional da Uenp, Daniel

Conceito do MEC avalia anualmente a qualidade dos cursos de graduação e
 pós-graduação (mestrado e doutorado) ofertados em universidades, centros

universitários, faculdades e institutos tecnológicos das redes pública e privada.

Trevisan Sanzovo, afirma que
a análise do gráfico do IGC da
instituição demonstra que o
indicador vem crescendo desde
2014.

“É importante destacar
que, assim como foi primordial
alcançarmos a faixa 4, é de
suma importância permanecer
nessa faixa e avançar para a
5. Como os IGCs contínuos
mostram, estamos nesse
momento de consolidação na
faixa 4 para, posteriormente,
avançarmos até a faixa 5”,
explicou.

PROTAGONISM O –
Entre as universidades
estaduais brasileiras, a
posição  do  Paraná é de
protagonismo. A UEL
aparece como a 4ª melhor
estadual do Brasil, seguida
pela UEM em 6ª, Unicentro
em 7ª e Unioeste em 8ª
posição. Fechando a lista das
25 melhores estão: UEPG em

11ª, Uenp em 17ª e Unespar
na 24ª colocação.

“O sistema estadual de
ensino superior público do
Paraná se consolida na faixa 4
do IGC, demonstrando o
protagonismo das instituições.
Estamos sempre buscando

melhorar  e qualificar a
formação de pessoas, as
pesquisas e todo o trabalho da
universidade”, destacou o
reitor da UEM, Julio César
Damasceno.

No comparativo com as
universidades, faculdades e

centros universitários públicos
e privados do Paraná, as
estaduais também estão entre
as 21 melhores. A UEL ficou
em 3º, a UEM em 4º, Unicentro
em 5º e Unioeste em 6º. A
UEPG aparece em 17º e a
Uenp em 21º lugar.
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Audiência pública vai
apresentar novo programa de
segurança viária do Paraná

O Governo do Estado,
por meio do Departamento
de Estradas de Rodagem do
Paraná (DER/PR), realiza no
dia 7 de maio, às 10 horas,
audiência pública online para
apresentar o Programa de
Segurança Viária das
Rodovias Estaduais do
Estado do Paraná (Proseg
Paraná). O programa deverá
receber investimentos de R$
400 milhões em melhorias
na malha rodoviária
estadual.

Estão previstos serviços
de sinalização horizontal,
instalação  de tachas
refletivas e tachões,
sinalização vertical com
placas refletivas, pórticos e
semipórticos, além de
defensas metálicas ao longo
de 10.477 quilômetros de
rodovias. O prazo de
conclusão dos serviços é de
36 meses.

O link para participação
da audiência ficará
disponível no portal do DER/
PR www.der.pr.gov.br em
uma data próxima ao evento,
bem como informações
sobre o  programa. O
objetivo é que a população
possa dar sugestões e
contribuições sobre a
iniciativa , antes do
lançamento dos editais de
licitação. A execução dos
serviços previstos no
programa vai diminuir os
acidentes de trânsito  e
atenuar as consequências de
ocorrências, trazendo mais
segurança para condutores
e passageiros que utilizam
as rodovias estaduais do
Paraná.

Mais detalhes serão
divulgados até a data de
realização da audiência
pública.

http://www.der.pr.gov.br

